

Medienmitteilung: Oberstufenzentrum Dorneckberg auf dem Weg zur Profilschule informatische Bildung

Das Volksschulamt eröffnet für interessierte Schulen die Möglichkeit, einen **Schwerpunkt bei der informatischen Bildung** zu setzen. Dabei gibt es im Kanton Solothurn die Möglichkeit, eine Profilschule informatische Bildung zu werden.

Kriterien für eine anerkannte Profilschule informatische Bildung sind:

- Die Regelstandards und den Lehrplan im Bereich informatische Bildung fokussiert umzusetzen. Dies beinhaltet wiederum die Bereiche Unterrichtsentwicklung, Medienkonzept, Infrastruktur und pädagogischen Support.
- Die Entwicklungsarbeit und Auswertungen von neuen Programmen und Lernformen im digitalen Bereich zu fördern. Arbeit mit digitalen Medien im Unterricht erfordert ständige Weiterbildung. Innovationsbereitschaft und Innovationsfreude sind Voraussetzungen für diese Schritte.
- Ein Netzwerk mit anderen Schulen aufzubauen zur Vertiefung der Entwicklungsarbeit. Im Netzwerk wird gemeinsam gestaltet und Kreativität und Agilität gelebt. Es finden Fachtagungen und Weiterbildungen statt, die die Schulen, die ihren Schwerpunkt im digitalen Bereich gesetzt haben, dichter zusammenarbeiten lassen.

Das Oberstufenzentrum Dorneckberg setzte schon vor einem knappen Jahr mit der Einführung der personalisierten iPads Zeichen als eine Schule, die sich für die informatische Bildung und Medienpädagogik einsetzt. Die Lehrpersonen stehen dabei in einem ständigen Weiterbildungsprozess. Die digitalen Lernbegleiter sind fester Bestandteil der Schullaufbahn und Ausbildung am Oberstufenzentrum Dorneckberg geworden. Aufgrund dieser hervorragenden technischen Voraussetzungen hat die Schulleitung in Absprache mit dem ICT-Verantwortlichen und unterstützt durch den Vorstand den Beschluss gefasst, zur Profilschule informatische Bildung zu werden.

Der Prozess wurde beim Volksschulamt Solothurn initiiert und das Oberstufenzentrum Dorneckberg darf sich jetzt

Profilschule informatische Bildung im Aufbau

nennen.

Am Ende des Prozesses steht eine Zertifizierung als anerkannte Profilschule informatische Bildung.

Vorstand, Lehrpersonen und Schulleitung freuen sich auf die Herausforderung, die dieser Schritt in die moderne Pädagogik bedeutet. Dies ist gleichzeitig für die Schulqualität und den Schulstandort ein Meilenstein in die fokussierte und strukturierte Auseinandersetzung mit den Anforderungen der modernen Gesellschaft und der Arbeitswelt.

Februar 2021, Schulleiterin Alexandra Steinmüller